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ANTECEDENTES 

Establecimiento ESCUELA ESPECIAL DE LENGUAJE ABELARDO ITURRIAGA JAMETT 

Fecha Martes 25 de Mayo 2021 Lugar Reunión virtual 

Hora inicio 09:30 Hora término 11:30 hrs. Medio Virtual 

 

 
 

Miembros Representantes 

Srta. Lucia Parra Castillo 8.711.707-3 Directora 

Sra. Elizabeth Núñez 12.672.805-0 Sostenedor 

Srta Claudia Verdugo 10.555.880-5 Docente 

Sra. Ana María Soto Estroz 7714822-1 Asistente de Educación 

Sra. Carolina Sepúlveda González 15.314.135-5 Padres y Apoderados/ 

Sra. Paz Zapata Díaz 13.247.560-1 Encargada Convivencia Escolar/ J.UTP 

Srta. Elizabeth Benavides Córdova 7.411.767-8 Asignada por la Dirección como Secretaria 
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Ejecutado 

 

 
Desarrollo Responsable Fecha 

Directora da inicio al consejo escolar con el saludo de bienvenida especialmente a la 
apoderada que representará a los apoderados. Se explica que para lograr la 
participaciòn de los apoderados ya que no tenemos CGPA, se solicita autorización a 
la Dirección Provincial ante la propuesta de solución por la ausencia de representante 
de los apoderados en el consejo escolar, debido a que no existe un CGPA desde el 
año 2020 en que la presidenta de este organismo renuncia. ( era la única persona  
que quedaba) . La propuesta cosiste en elegir un delegado por curso y de este grupo 
de padres, solicitar la formación de un comité de apoderados delegados (C.A. D)  
para que por turno asistan a Consejos Escolares y puedan participan y bajar la 
información al resto de los apoderados. En esta ocasión es la señora Carolina 
Sepúlveda apoderada de Alejandro Barrios de NT1 B 

 

Luego Directora presenta un pensamiento de Jodoroswky para animarlas en estos 
tiempos difíciles que dice: 
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“Saber vivir, es hacer lo mejor que podemos, con lo que tenemos, en el 
momento en que estamos” 

 

Luego se lee la tabla de esta sesión, la que se había enviado previamente a 
cada correo. 

 

El primer tema Tiene que ver con conocer el estado de avance del Proyecto 
Movámonos por la Educación Pública del año 2019. Recordar cual era el proyecto 
postulado el que consistía en cambio de puerta de biblioteca que estaba al fondo ya 
no constituía un desplazamiento rápido ante una emergencia , esta iniciativa se 
concreta en el mes de Diciembre –Enero, sin embargo nos quedó un saldo de 
$97.058 pesos, que hay que gastar. 

 

Se les menciona las iniciativas que se presentan para el gasto del saldo: adquisición 
de mascarillas transparentes, para los docentes y asistentes técnicos, de 
manera que pueda verse los modelamiento y ejercicios propios del área de lenguaje y 
además se comenta que se asistió a una reunión de la Seremi de Salud donde se le 
hace la consulta sobre este uso. Se escucha a la representante de las profesoras la 
información que tiene sobre el uso de mascarillas transparente donde no hay sustento 
científico sobre este elemento y pudiera hacer que su uso perjudique la labor docente 
Se acuerda hacer gestiones en Seremi y con Colegio Médico para que mediante 
correo electrónico nos den sus apreciaciones sobre este tema 

 

Otra iniciativa : Adquisiciones de bolsas de internet para celulares que puedan 
contar las profesoras para su gestión pedagógica .se les comenta que se me 
señaló que no era una iniciativa sustentable en el tiempo, así que no es viable 
ejecutarla 

Iniciativa de adquirir una camilla portátil, que es un  elemento  señalado  en el Plan  
de Funcionamiento, el que no hemos podido tener y que el proveedor con el cual 
cotizamos la camilla ajustó al valor del saldo que tenemos. 

 

Se les consulta a cada miembro su opinión al respecto de las iniciativas optándose 
por la adquisición de una camilla portátil que será parte del complemento de la sala 
de aislamiento de las personas que manifiesten síntomas COVID , como se pide en 
las medidas pro COVID o en caso que tengamos algún accidentado.(Se adjunta la 
iniciativa de camilla portátil) 

 

Tema 2 Propuestas de acciones de PME 2021 
 

En este aspecto se menciona que se envió a los correos de los funcionarios la 
solicitud de acciones que consideraban importante de incorporar a PME de este año 
Solo responden 3 docentes y el equipo de asistentes técnicos de la jornada de la 
tarde enviando sus propuestas, las que con visación de este Consejo escolar se 
podrán incorporar como acciones específicas, para determinados cursos por ejemplo 
las presentadas por las profesoras Claudia Verdugo, Sandra Araya y Maria Fernanda 
Inzunza como parte del plan de mejoramiento de aprendizajes propuesto para estos 
niveles. La profesora Claudia explica en que consiste la acción propuesta para su 
nivel Kínder donde aplica los conocimientos adquiridos en el magíster de 
neurociencias recién finalizado. Apoderada destaca que los nuevos conocimientos 
adquiridos se implementen en el desarrollo de los niños y niñas 

 

Se presentan otras acciones de las 4 dimensiones correspondientes y se informa que 
las acciones del sostenedor se enviarán durante la semana. 
Las acciones presentadas son aceptadas por el consejo. (Se adjunta las acciones por 
dimensión) 

 

Tema 3 Se invierte la temática para dejar el aumento de aforo. como el punto 4 para 
analizar, por lo tanto ahora se desarrollará el tema del Reglamento del Consejo 
Escolar 
.Se presenta el Reglamento del Consejo Escolar de la Escuela de Lenguaje Abelardo 
Iturriaga Jamett, ajustado a la ley correspondiente. El reglamento se compone de8 
capítulos que son: el objetivo, las sesiones, los miembros del consejo escolar sus 
funciones, los derechos y deberes de los representantes de los distintos estamentos 
Sobre el carácter resolutivo, consultivo, informativo propositivo. De los acuerdos de 
los representantes, de las actas, de las disposiciones finales. Se acuerdan y definen 
las personas que se harán cargo de reemplazar a la directora en caso de ausencia, 
se acuerda que la Sra Paz Zapata Díaz será la vicepresidenta del consejo y podrá 
asumir la presidencia en el consejo escolar y queda definida como la Secretaria de 
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actas Sra Elizabeth Benavides secretaria de dirección. Son algunas de las 
incorporaciones realizadas 
Se aprueba el Reglamento del Consejo Escolar con aportes de los convocados y la 
directora se compromete a enviar este Reglamento a todos los representados (Se 
adjunta Reglamento de Consejo Escolar de la escuela de lenguaje) 

 

Tema 4: Aumento del Aforo para la presencialidad 
La directora presenta las etapas o pasos que realiza para llegar a la conclusión de la 
necesidad de aumento del aforo ante nueva presencialidad 

 

1° Paso Contando con el conocimiento de las docentes y asistentes técnicos se 
solicita al ingeniero en Prevención de Riesgos del departamento de Prevención de 
Riesgos de CDS .que asista al colegio a medir las superficies de cada sala y entregar 
un informe técnico respectivo. Se lleva a cabo esta acción con la presencia de las 
docentes y asistentes técnicos. 

 

2° Paso. SE hace la consulta y envìo del informe técnico del Jefe departamento de 
Prevenciò n y Riesgos de CDS vía correo a la Dirección Provincial quienes responden 
de manera bien completa a mi consulta, la que es derivada  al  depto.  
correspondiente .Lo que se valora mucho. Se lee la respuesta final de la Direcprov 
quienes dan una respuesta afirmativa al aumento de Aforo y la indicación de como 
informarlo al Ministerio, 
Se concluye que el Plan de Funcionamiento no es un documento inflexible, por el 
contrario es un documento que puede modificarse. 

 

3° Paso: Todo este sustento: Informe técnico, permisos de la Direcprov, y la 
afirmación que el Plan de Funcionamiento puede modificarse, se le hace la consulta 
al Director de Educación vía correo y a través del informe que debo entregar al 
director, quien respalda el aumento de aforo con todas las precauciones y permisos 
correspondientes 

 

Jefa técnica presentan una propuesta pedagógica ante el aumento de aforo las que 
se conversarán con los docentes con mayor detalle. Algunas ideas son 

 

 Aumento de aprendizajes más significativos 

 Evaluación más oportuna y objetiva que permita mejora las estrategias 
pedagógicas 

 Asistir presencialmente brinda experiencias significativas en la formación 
personal y social 

 Mayor frecuencia de clases semana por medio 

 Mejorar la hora de clases de 30’ a 45´ lo que se conversará con las 
docentes 

 Brindar mejor apoyo socioemocional 

 Brindar flexibilidad en la aplicación de las estrategias que las profesoras 
puedan implementar en sus respectivos cursos, según las características 
de sus estudiantes y también de acuerdo a la habilidad de las profesora 
como por ejemplo elaboración de capsulas. 

 

Se menciona el uso de mascarillas transparentes para el modelamiento del docente 
Al respecto profesora Claudia señala que es muy importante conseguir el sustento 
oficial del colegio médico que es el organismo que levanta los protocolos sanitarios 
para no ir en desmedro de la salud y vida del docente, 
Uso de pecheras pediátricas para evitar el impacto que causa en los estudiantes. Al 
respecto se dan ideas de adquirir pecheras pediátricas o usar otro sistema que haga 
amigable este elemento. 

 

Con respecto al aumento del aforo, se abre a la participación de opiniones por cada 
participante. 
Ana María Soto representante de los asistentes de la educación: dice que lo único 
que quiere es volver a la presencialidad con sus niños, así que está de acuerdo 
Claudia representante de los docente, señala que añora el que vuelvan los niños y 
menciona que ha hecho un “trabajo de joyería” para que los que optaron por vía 
remota participen de manera presencial. 

Carolina Sepúlveda representante de estamento padres y apoderados señala que 
está de acuerdo aumentar el aforo, porque ella ve en sus hijos la diferencia  
sustancial entre que los niños estén via remota a que estén en la escuela, explica su 
situación como madre de 2 niños. 

Elizabeth Núñez representante del sostenedor señala que el Plan de funcionamiento 
sigue siendo la columna vertebral del establecimiento, en cuanto al aumento del  
aforo puede llevarse a cabo mientras se cumplan todas las medidas sanitarias y 

  



permisos correspondientes como contar con el informe técnico y las acciones que ya 
ha hecho la dirección 
Indica que Como escuela de lenguaje en el mejor de los casos los niños están 3 años 
excepto los niveles de kínder y pre kínder que pueden optar a otros colegios y se van 
por lo tanto se tienen que buscar acciones que permitan el contacto con los 
estudiantes para un sentido de pertenencia a sus grupos del curso y con el colegio, 
entonces hay que conversar que se hace ahora en estos momentos con los niños 
para mitigar las brechas y los sentimientos generados por esta pandemia desde ya 
hace 2 años. Responderse a preguntas: ¿ es suficiente los que se estoy haciendo?, 
falta algo para mejorar? Que puedo hacer yo por mis niños? 

 

Se resumen las conclusiones de los diferentes temas: 

1º Iniciativa por saldo Movámonos por la educación pública 2019. Se aprueba la 
adquisición de la camilla portátil 
2º Propuestas de acciones PME 2021. Se validan las acciones propuestas a PME 
3º Propuesta aumento aforo : Se aprueba por unanimidad 
4º Reglamento del consejo escolar: Se aprueba con los aportes realizados 

 

Se agradece a cada una , la asistencia y participación 

  

Se cierra la sesión a las 11.30 hrs Lucía Parra  

 

 

 

 


